

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



LAURINE

21 ans

Originaire de Charente-Maritime, France

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

Avant de débiter ma dernière année d'école d'ingénieur, j'ai souhaité faire une année de césure pour m'engager dans une association et développer des compétences sur le volet environnemental. En me rapprochant de la Manufacturette j'ai découvert le programme PrODDige. J'ai décidé d'effectuer ce service civique pour découvrir un milieu et des missions différentes de ce que je pouvais connaître. Finalement, ce projet est bien au-dessus de mes attentes.

● Ton parcours d'engagement ?

En école d'ingénieur j'étais membre puis co-responsable de l'association GreenTPE. Notre objectif était de sensibiliser les étudiants aux thématiques écologiques via des événements, des DIY ou encore des conférences. Cette expérience s'est avérée très enrichissante. J'ai pu rencontrer des personnes ayant les mêmes valeurs, qui se posaient les mêmes questions et ressentaient les mêmes dissonances cognitives. Je me suis dit que je n'étais pas toute seule, qu'ensemble on pouvait faire quelque chose. Sensible au volontariat, je suis actuellement bénévole au sein de l'épicerie sociale et solidaire Epi c'est Bon!.

● Et après ?

Le but de cette année de césure est de tester autre chose, pour comprendre si je veux suivre le parcours tout tracé de l'école d'ingénieur ou me diriger vers le secteur associatif. Je compte obtenir mon diplôme, ensuite c'est la grande question. Ce qui est certain, c'est que peu importe mon choix je poursuivrai mon engagement.

● Un étonnement interculturel ?

J'aime beaucoup l'interculturalité dans le groupe car ça remet en question nos certitudes, notre manière de travailler, nos idées préconçues. Par exemple, le rapport aux délais de travail et à l'organisation peut être différent. Certaines "évidences" n'en sont pas. Dans un groupe, chacun va avoir une histoire différente, nous amenant à nous remettre en question sur ce qu'on croit savoir.

Propos recueillis par Sarah Rocourt

“ Vivre avec passion, agir avec conviction ! Je m'épanouis en enrichissant mon quotidien d'expériences variées et alignées avec mes valeurs ”

Ma mission à La Manufacturette

La Manufacturette est une association qui développe de nombreux ateliers visant à sensibiliser le grand public à des pratiques plus écologiques (pôle environnement). Un de ses grands projets est également de mettre en place un tiers-lieu pour accueillir et insérer les personnes exilées primo-arrivantes (pôle solidarité internationale).

Ma mission : Je participe à l'animation d'ateliers et à l'accompagnement de salariés pour le pôle environnement. En ce qui concerne le projet de solidarité internationale, je m'implique dans la recherche et la rédaction d'appels à projets. Je fais également de la communication sur le site internet et les réseaux sociaux de l'association.

Mon projet de groupe

L'équipe : 3 volontaires (Maroc, Togo, France)
Thématique: Alimentation saine et consommation responsable.
ODD concernés : ODD 3 et 12.
Actions prévues : Nous aimerions réaliser des ateliers de sensibilisation théoriques et pratiques auprès de jeunes enfants. Suite à nos rencontres avec différentes structures spécialisées, deux thématiques ressortent : l'antigaspillage et la réduction du sucre.

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlazando.

